

B

ECONOMÍA OPINIÓN PAÍS

BOLSA		
	CANT.	VALOR
PFBCOLOM	712.370	30.900
ECOPETROL	4.769.304	2.632
ICOLCAP	485.978	13.333
PFAVAL	5.238.121	1.118
PFDVVVINDA	168.472	31.330
ISA	142.717	22.900
GRUPOPOSURA	143.880	19.380
BCOLOMBIA	51.144	30.800
MINEROS	302.602	3.696
CORFICOLCF	29.800	28.880
NUTRESA	36.733	22.300

DIVISAS	
Ayer	\$3.865,04
DÓLAR	
	\$3.870,57
Compra	\$3.865,75
Venta	\$3.869,75
EURO	\$4.547,50
REAL	\$736,26

DTF %	
Efectivo Anual	1,70
Trim. Anticip.	1,72
Trim. Vencido	1,89
TCC %	
Efectivo Anual	1,41
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97

TASAS CAPT	
A 180 días	2,34%
A 360 días	3,13%
METALES	
Oro ^{gramos}	\$204.499,16
Oro ^{onza}	\$222.270,89
Plata ^{gramos}	\$2.361,51
Plata ^{onza}	\$2.951,89
Platino ^{gramos}	\$119.840,11
Platino ^{onza}	\$124.263,90
CAFÉ	
Libra	USD1,85

Este viernes cierra registro para subasta de energía renovable

El registro es indispensable para las empresas que van participar en la tercera subasta de energía renovables que se adjudicará el próximo 26 de octubre.



Entrega de nevera.

CARIBE EFICIENTE YA SUMA 2 MIL NEVERAS ENTREGADAS

Ahorro de energía supera los 492 mil kilovatios.

Como parte del programa Eficiencia Energética Caribe Energía Sostenible (PEECES), se entregó este jueves la nevera número 2 mil en Barranquilla.

“Ya son 2 mil neveras sustituidas por Caribe Eficiente y 2 mil familias que han disminuido su factura de energía mes a mes. El proyecto continúa y las familias de Atlántico, Bolívar y Córdoba tienen la oportunidad de acceder a los incentivos para adquirir nevera nueva”, dijo la directora de Fenoge, Katharina Grosso Buitrago.

A los beneficiarios del programa se les aportan \$400 mil para sustituir neveras de más de 6 años de uso por unas nuevas de bajo consumo de energía. Por su parte, la empresa Air-les da un incentivo adicional por \$200 mil.

Con corte a agosto del presente año, el 68% de los electrodomésticos ha sido distribuido en el Atlántico, el 26% en Bolívar y el 6% en Córdoba.

Con esto se ha logrado un ahorro de energía acumulado aproximado de 492.893 kWh, una disminución del desembolso de subsidios del presupuesto nacional por \$88,5 millones, y se ha evitado la emisión aproximada de 23,69 toneladas de CO2 equivalentes.

La ciudad se perfila como un centro de servicios para la industria frente a la reactivación no solo en Colombia sino en el Caribe.

B/quilla, lista para atraer a empresas de hidrocarburos

Por Lupe Mouthón Mejía

El clima de negocios que ofrece Barranquilla para el sector de hidrocarburos es favorable y esto atrae a las empresas del sector afirmó el presidente de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Armando Zamora, durante el evento: Caribe & Offshore: Hub de Reactivación de Colombia.

El funcionario participó en el encuentro organizado por la Cámara de Bienes y Servicios Petroleros, Campetrol, la ANH y la Alcaldía de Barranquilla, y destacó que la ciudad cumple con las condiciones para ser un centro en el Caribe para el sector.

“La región ha venido aumentando el interés de la industria por el potencial geológico que tiene que es una realidad, en especial para gas tanto en tierra firme como costa afuera. Estamos viendo una dinámica de inversión que se mueve por el buen ambiente de negocios que se ofrece”, señaló Zamora.

Por su parte, el viceministro de Energía, Miguel Lotero, indicó que desde el ministerio de Minas y Energía y como política del sector se busca impulsar a la capital del Atlántico y a la región Caribe como un hub para la reactivación del sector de hidrocarburos en Colombia.

“Esto hace parte de una política que venimos impulsando desde el inicio de este gobierno y que con Agencia Nacional de Hidrocarburos se le ha dado un impulso importante”, señaló Lotero.

Recordó que después de más de cinco años sin que se firmara un contrato en



Nelson Castañeda, Miguel Lotero, Jaime Pumarejo, Armando Zamora y Juan D. Orozco.

el sector de hidrocarburos, en este Gobierno se han firmado cerca de 34 contratos, 30 de los cuales con de EyP (Exploración y Producción) y 4 de conversiones de TEAS (Contrato de evaluación técnica) a EyP. Actualmente está en proceso la Ronda Colombia 2021 que ofrece 32 bloques.

Además, se le ha dado un impulso a la exploración y explotación offshore con la regulación elaborada por el Minminas y la ANH con condiciones técnicas y contractuales favorables para que en los próximos

3 pozos exploratorios costa afuera se perforarán en los próximos años en el Caribe colombiano.

años se siga desarrollando la industria. Actualmente hay compromisos de inversión por cerca de 1.600 millones de dólares.

Se espera que en los próximos cuatro años se perforen tres pozos importantes en la cuenca del Caribe.

“Esto va asociado a la actividad directa que genera el offshore y las oportunidades en empleos y servicios asociados en las zonas costeras”, dijo el viceministro Lotero.

El alcalde de Barranquilla Jaime Pumarejo aseguró a su vez que Barranquilla tiene el reto de aprovechar sus recursos naturales renovables y no renovables.

“Tenemos grandes ejemplos y maestros como Houston y Aberdeen de quienes aprendemos para el desarrollo económico de

nuestra ciudad”, señaló.

Agregó que “tenemos un equipo que trabaja en conjunto con el Ministerio de Minas y Energía, el sector privado, Campetrol y con los gremios, para que ustedes encuentren en Colombia, Barranquilla y el Caribe una fuente de inversión”.

El seminario que se desarrolla en Barranquilla, es el primero que realiza la industria de manera presencial tras la llegada de la pandemia y sirvió como espacio para seguir promoviendo a la Costa Caribe y particularmente a Barranquilla como una de las principales ciudades energéticas del mundo, tal como lo estipula el memorando de entendimiento entre Campetrol, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) y la Alcaldía de Barranquilla, firmado en el 2020.

Acopi lanza pliego de propuestas para impulsar el desarrollo social

El gremio realiza la edición 66 de su congreso.

En las iniciativas destaca un plan de empleo temporal.

Por Roberto Casas Lugo

Una serie de propuestas enfocadas en lo que denomina “desarrollo social”, las cuales buscan reducir el desempleo y mejorar las condiciones de las mipymes frente a la realidad del mercado fueron presentadas este jueves por la Asociación Colombiana de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (Acopi).

“Hoy el compromiso es, bajo el concepto de la resiliencia responder a cómo

seguimos recuperando empleo; y de tener certidumbre para lograr una mayor reactivación”, dijo la presidente de Acopi Rosmery Quintero.

Entre las propuestas del gremio se contemplan: una reforma laboral estructural, una tasa diferencial de renta para las mipymes, exoneración del 4x1000 en transacciones de contratación o pagos laborales y un programa de empleo de emergencia.

Sobre este último punto, Quintero señaló que el programa prioriza la contratación de trabajadores no calificados para el desarrollo de actividades de reparación, recuperación y rehabilitación de infraestructura básica de las zonas rurales o urbanas, como escuelas públicas.

“Con eso pudiéramos atender personas que hoy están desempleadas o complementar el esquema de subsidio que están recibiendo”, agregó la presidente de Acopi, que celebra este jueves la primera jornada de la edición 66 de su congreso nacional.

En el evento también participó el director de Colombia Compra Eficiente, José O’Meara, quien anunció el lanzamiento de una aplicación móvil ‘Oportunidad CCE’ donde los colombianos pueden participar en el mercado de compras públicas. “Esto significa que todo colombiano podrá conocer y tener la oportunidad de presentarse a las más de 12 mil licitaciones que se abren cada mes en el Estado colombiano (...) Abre de ma-



Rosmery Quintero, presidente de Acopi.

nera transparente la libertad y concurrencia de cada colombiano en el mercado de compras públicas”, dijo O’Meara a EL HERALDO.

En el evento de instalación también participó de manera virtual la vicepresidenta y canciller de la República, Marta Lucía Ramírez, quien destacó el papel que juegan las mipymes en el tejido empresarial colombiano, así como las mujeres en la reactivación económica.

“Sin las mujeres no hay

reactivación económica posible ni la oportunidad de potenciar nuestra sociedad”, dijo Ramírez.

Bajo esa línea, Tatyana Orozco, presidente de Arena del Río, destacó que el rol de la mujer va mucho más allá del sector económico. “El empoderamiento femenino es un tema que toca la diversidad dentro de las organizaciones y que nos ayuda a enriquecernos como compañías”, precisó Orozco.

“Podemos ayudar a las personas desempleadas”.

ROSMEY QUINTERO

Presidente de Acopi

“El empoderamiento femenino toca la diversidad”.

TATYANA OROZCO

Presidente de Arena del Río

“Sin las mujeres no hay reactivación económica”.

MARTHA LUCÍA RAMÍREZ

Vpde y canciller de Colombia.

EL HERALDO.CO
Escriba sus comentarios a:
xxx@elheraldo.co